

Baloncesto

PABLO BRETOS PRESIDENTE EN FUNCIONES DE LA FEDERACIÓN NAVARRA DE BALONCESTO

“La primera legislatura ha resultado enriquecedora y me ha llevado a seguir”

Enumera los retos que tiene por delante el baloncesto navarro tras una temporada trunca por la pandemia pero se siente con fuerzas para continuar al frente de la federación cuatro años más

IRACHE CASTILLO
Pamplona

Pablo Bretos Peralta, de Villafranca y con 58 años, repetirá al frente de la Federación Navarra de Baloncesto. Todavía no ha sido proclamado presidente. Educador social tendrá que esperar al 3 de agosto, pero él ha sido el único que se ha presentado en este proceso electoral que se interrumpió por la pandemia. Afrontará su segunda legislatura tras un balance “positivo” de la primera.

¿Qué le ha llevado a volver a presentarse?

Esta legislatura ha sido la primera y ha resultado muy enriquecedora. Me ha permitido conocer por dentro las federaciones navarra y española. Además, hemos llevado a cabo retos que el anterior presidente fue marcando. Otros los hemos iniciado nosotros, como la digitalización y la informatización. Están yendo muy bien. También vino la selección española al Arena y eso fue una de las cosas más bonitas que creo que ha pasado en Navarra. Eso me ha animado a continuar. Todo ello unido al gran equipo profesional que tiene la Federación Navarra de Baloncesto.

¿Qué balance hace de estos cuatro años?

Es muy positivo. Por la parte técnica, la federación necesitaba adaptarse a las nuevas tecnologías. Eso lo hemos hecho, aunque queda por completar. El gran proyecto de estructuración del deporte femenino junto con la Agencia Navarra del Deporte hizo que un equipo navarro ascendiera a Liga Femenina 2 y que compitiera. Ha protagonizado dos temporadas espectaculares, con un equipo integrado por un 80% de jugadoras navarras. Ese proyecto ha sido un éxito en cuanto a implicación de los clubes, de las jugadoras, de los entrenadores... También quiero destacar la relación que hemos formalizado con NICDO para llevar a cabo eventos en el Navarra Arena.

La última temporada finalizó de manera brusca debido a la pandemia, ¿cómo va a afectar todo ello al baloncesto navarro la próxima campaña?

En la comisión de desescalada del deporte, se plantea que a partir del 15 de agosto se va a poder hacer deportes de cinco contra cinco. A partir del 1 de octubre se po-



El educador social Pablo Bretos repetirá cuatro años más al frente de la Federación Navarra de Baloncesto.

JESÚS CASO

drá competir. Nos planteamos este escenario. Pero también estamos trabajando alternativas. Desde el área técnica se está barajando la opción de que no se puede jugar cinco contra cinco y no pueda haber contacto. Entonces se trabajaría más la técnica individual, competiciones individuales, circuitos... Queremos que el baloncesto esté presente aunque sea con diferentes alternativas.

La actividad de verano de la federación, campus y campamentos, se mantiene.

Esta semana comenzarán los campus urbanos. Todo será individual. Cada uno tendrá que utilizar un balón diferente, se harán juegos individuales, circuitos, técnica individual, bote, tiro...

¿Por qué se ha decidido seguir adelante con estas iniciativas? Porque tenemos que promocionar el baloncesto. Además queremos levantar el ERTe a los trabajadores de la federación. Son seis. Además, entre los campus y el campamento, se hacían veintiocho contratos. Por supuesto, cumpliremos las condiciones sanitarias que nos marca el Gobierno e incluso un poco más.

¿Qué retos afrontan los clubes tras esta atípica temporada?

Deberíamos distinguir entre los clubes de élite y los de base. Los primeros, sobre todo el masculino, se enfrenta a un hándicap muy importante. Una parte destacada de sus ingresos se debe a las en-

tradadas y los abonos de los socios. A ver si esta pandemia permite que los partidos se disputen con espectadores. Sin público será un factor determinante. En un principio se permitiría la asistencia de espectadores pero con más distancia. Eso llevaría a plantearse que el Basket Navarra juegue en el Pabellón Universitario.

¿Y en la base?

Fundamentalmente va a ser la organización. Los clubes deberán disponer de más vestuarios, balones, personal que controle accesos, horarios... Eso va a ser más difícil. Cumplir las medidas sanitarias en el deporte base va a suponer un sobreesfuerzo de personal y organización.

Siempre se ha mostrado defensor de que el Navarra Arena acoga grandes eventos de baloncesto, ¿qué falta para que sea el elegido?

El hándicap fundamental del Arena es que el aspecto económico prima mucho. Traer la Copa del Rey cuesta entre 1,5 millones de euros y 3; la Supercopa, 400.000 euros... Y no hay ingresos. El principal problema es el aspecto económico. Tarde o temprano vendrá. No hay en España instalaciones como el Navarra Arena. La única con más capacidad es el Wizink Center, pero en aspectos organizativos el Arena es mejor. Vamos a seguir intentando traer eventos. En el 2021, con el 75 aniversario de la Federación Navarra de Baloncesto, que se cumple el 9

de diciembre, intentaremos organizar cada mes un acto.

¿De qué salud goza el baloncesto navarro?

Goza de buena salud. Cada año contamos con más fichas, pero sigo pensando que tenemos un potencial muy grande. La Zona Media y la Ribera está infrarrepresentada en el baloncesto. En todos los pueblos de más de 2.000 habitantes hay unos polideportivos con unas condiciones excelentes. Tenemos un gran potencial ahí.

Las frases

“La federación necesitaba adaptarse a las nuevas tecnologías. Lo hemos hecho pero queda por completar”

“El proyecto para que un equipo navarro juegue en la Liga Femenina 2 ha sido un éxito. Ha protagonizado dos campañas espectaculares”

“El baloncesto foral goza de buena salud pero sigo pensando que tenemos un potencial muy grande”

¿Qué espera de los próximos cuatro años?

El tema de la digitalización lo tenemos que terminar. Hemos conseguido que todas las fichas se hagan a través de la página web, la tablet, el móvil... Y las cuentas de cada club están registradas en el programa de gestión de la federación navarra. Debemos dar un paso más. Tenemos que hacer el acta digital. Además, hemos mantenido una reunión con una empresa que va a ofrecer a los clubes retransmisiones de los partidos en streaming y grabación de todos los partidos y entrenamientos, a un precio asequible.

Seguro que también tiene algo pensado para el Navarra Arena.

Quisiera volver a traer un gran evento. Además, me gustaría que los equipos de élite de Navarra, el masculino y el femenino, estuvieran en la categoría máxima que pudieran pero siempre con una representación navarra del 50% de los jugadores como mínimo. En chicas se ha hecho y en chicos también puede ser factible. Queremos promover el baloncesto en todo Navarra, ampliar el número de entrenadores y árbitros. Este año hemos puesto en marcha el proyecto del arbitraje participativo. Ha sido muy interesante y nos gustaría seguir con ello. E intentar celebrar el 75 aniversario de la federación con eventos importantes y con gente representativa del baloncesto nacional.